

Madame, Monsieur,

Je m'appelle Yulan Bouqueau. Je suis étudiant à l'ENSCI-les Ateliers à Paris depuis 2021, en cursus de création industrielle. J'entame donc ma 3ème année dans cette école et ce, dès ce mois de juillet, puisque je pars au Chili pour un échange universitaire de 6 mois. Les cours à la Pontifica Universidad Católica de Valparaíso commencent dès le mois d'août 2023 et je suis vraiment impatient d'y être.

J'ai aujourd'hui 20 ans et je sollicite la Bourse Vallet pour le deuxième fois. Je suis né à Paris mais j'ai grandi à Raveau, un petit village de la Nièvre. J'ai suivi un cursus STD2A au Lycée Alain Colas à Nevers, pendant 3 ans. J'ai obtenu mon BAC en 2020, avec la mention TB. J'ai tenté plusieurs concours, dont celui de l'ENSCI que j'ai réussi dès la première année.

J'ai eu de très bons résultats pendant ces deux premières années et d'excellents retours sur mon travail. Le métier de designer semble me correspondre vraiment. Je m'épanouis dans cet environnement créatif, où technique et sensibilité se rencontrent à chaque projet. J'ai pu en réaliser un nombre important dans une grande diversité de champs du design.

Au cours de cette première phase de mon parcours, j'ai abordé le design produit, la conception industrielle, également le design d'espace et la scénographie. J'ai même réalisé un film documentaire. Des travaux concrets puisqu'ils sont menés en partenariats avec des chercheurs, des grandes entreprises ou encore des municipalités.

J'entre à présent en phase 2-les deux dernières années avant le diplôme- et je souhaite affiner ma pratique du design. Je ressens le besoin d'explorer davantage les champs qui m'animent. Depuis longtemps, j'ai nourri une passion pour la pratique sonore ayant été pendant 8 ans en école de musique.

Aujourd'hui, je souhaite aborder le son dans sa globalité en l'intégrant dans certains projets. Je souhaite poursuivre cette recherche d'un univers formel qui me caractérise, un univers avec du sens, qui encre mes projets dans le réel.

Le semestre à venir m'offre l'opportunité d'effectuer un échange au Chili, une destination qui n'a pas été choisie au hasard. Grâce à ma mère, elle-même d'origine chilienne, j'ai été imprégné d'une double culture dès mon plus jeune âge. Partir à l'étranger est une expérience extrêmement formatrice, qui impacte considérablement le développement de soi. Ce long séjour au Chili me permettra de devenir parfaitement bilingue en espagnol, un atout qui ouvrira certainement de nouvelles perspectives professionnelles pour moi. Mais surtout, c'est une expérience qui va enrichir ma pratique du design. Elle me permettra de

rencontrer d'autres personnes aux parcours différents, et de prendre un certain recul sur mes études et sur ma manière d'appréhender le monde. Le Chili est un territoire riche géographiquement, avec des enjeux et des moyens différents propre à ce pays.

J'envisage de prolonger cette expérience par un stage sur place, profiter de cette immersion pour étendre mon réseau professionnel. Développer ses compétences dans un contexte international est une perspective enthousiasmante pour mon avenir.

Je suis fier du parcours effectué : je suis dans l'école que je rêvais d'intégrer, je sais que le domaine choisi est celui qui me correspond et je rencontre aujourd'hui des personnes de qualité avec lesquelles j'évolue et me construis. Cependant, ce parcours a un coût et il a été en partie possible grâce à mon statut de boursier, échelon 5 à la sortie du lycée. La bourse accordée en a été malheureusement divisé par 4 par rapport à celle de l'année précédente. Mes parents continuent bien sûr de me soutenir mais la situation économique de la famille reste fragile. Si mon frère est indépendant depuis peu, mon père est Conseiller Numérique en fin de CDD cet été. Ma mère, suite à un accident de travail, est en reconversion professionnelle. Elle est actuellement en recherche d'emploi. Le semestre qui va se dérouler au Chili engendre bien entendu des frais supplémentaires, comme le billet d'avion, le logement, la vie courante sur place. Plus récemment, les frais du permis de conduire - que j'ai obtenu - se sont ajoutés au reste. Cet ensemble de charges est lourd à supporter.

C'est pour toutes ces raisons que je sollicite la bourse Vallet. Elle sera essentielle pour me permettre d'être serein sur le plan financier et de me concentrer pleinement sur mes études. J'ai choisi de partir loin, cette destination a tout son sens dans mon parcours. Aussi, je pense que ces expériences à l'étranger participent de l'excellence et de la réussite dans un parcours étudiant.

Je vous remercie pour votre attention et vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma respectueuse considération.

Fait le 21 juillet 2023

*Yvan ou que ce soit*